DESPACIO.—Encolerízate despacio, que si hubiese causa, no te faltará tiempo en que estés enojado.

Manifiesta que hay que tomar las cosas según vienen.

Pensar, despacio, y obrar, aprisa.

Recomienda que se meditebien antes de tomar una resolución; pero que después de tomada, no se dilate el llevarla a efecto.

Quien va despacio, anda bien; quien anda bien, anda mucho.

Encarece la mesura para llegar a conseguir el fin propuesto.

Quien va despacio y con tiento, hace dos cosas a un tiempo.

No cansarse en balde y lograr su objeto sin peligro.

Visteme despacio, que estoy de prisa. — V. A más prisa, gran, o más, vagar.

DESPACHADERAS.—Tener buenas despachaderas.

Dícese de las personas que terminan un asunto, o se quitan compromisos de encima, de un modo áspero y desabrido.

DESPACHO.—Tener uno buen despacho.

Ser hábil y expedito para desempe-

ñar los asuntos de que se encarga.

DESPACHURRAR.—Despachurrar a una persona.

Argumentar de tal modo a uno, que quede cortado sin tener qué replicar.—
No refiriéndose a personas, equivale a desconcertar o embrollar uno lo que va hablando, por su mala explicación.

DESPALILLAR.—Despalillar una cosa.

Acabarrápidamente con ella, tal como la comida, una cuenta, un vestido, etc.

DESPAMPANANTE.—Ser, o estar, algo despampanante.

Ser alguna cosa muy buena, muy notable, bien por su mérito, tamaño, etc. Úsase más en sentido irónico.

DESPARTIR. — Quien desparte lleva la peor parte.

Indica que el que se separa de la opinión de los demás, como queda solo, es más fácil de ser vencido. — Advierte a los mediadores la prudencia con que deben proceder.

DESPATARRADA.—Hacer uno la despatarrada.

Afectar una enfermedad, dolor o accidente, tendiéndose en el suelo.

DESPATARRADO. — Dejarle a uno, o quedar, o quedarse, despatarrado.

Dícese así del que al ver u oír una cosa se queda extremada y profundamente confundido o admirado.

DESPEDIDA. — Donde no hay despedida no hay bienvenida.

Expresa de una manera consolatoria que para gozar de la felicidad de volver a ver a una persona querida, se necesita haber sufrido el mal rato de la separación.

DESPEDIRSE. — Despedirse a la francesa.

> Salir de una casa, abandonar una reunión o separarse de una persona sin avisar su marcha ni saludar.

Más vale despedirse que ser despedido.

Fórmula de prudencia que debe poner en práctica toda persona pundonorosa, adelantándose a un acto que pudiera producirle molestia.

DESPEPITARSE. — Despepitarse por una cosa.

Mostrar vehemente deseo de poseerla, verla, etc.

DESPERTAR. — No conviene despertar al que duerme.

Da a entender lo mucho que importa callar ciertos secretos, o no hacer ciertas declaraciones a algunas personas, cuando de semejante descubrimiento se puede temer fundadamente que resulte algún perjuicio en contra de los intereses de quien lo hace.

DESPINTAR.—No despintársele a uno una persona o cosa.

Locución empleada por los buenos fisonomistas para expresar que conservan vivo el recuerdo de ella, aunque la hayan visto pocas veces o haga ya mucho tiempo que la vieron.

poblado, non fagas desaguisado; porque cuando fueres por poblado, irás a lo vezado.

Enseña que ni aun en lo oculto se deben cometer acciones malas, porque la costumbre suele arrastrar a ellas en público o con descaro.

DESPOSADO. — Desposado de hogaño, caro vale el paño.

Dícese de los recién casados, por los muchos gastos que ocasiona la boda.